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ПОЗДРАВЛЯЕМ! НОВОСТИ ОДНИМ АБЗАЦЕМ

Время сбора: с 10.00
Старт автопробега: в 11:00

Место сбора: проспект Кулакова, мемориал Танк.
Приглашаем всех желающих принять участие 

в мероприятии. Подробности акции вы можете узнать, 
позвонив по телефону 8 (8652) 24-20-77.

Маршрут и даты проведения автопробега в городах 
и округах Ставрополья уточняйте в местных отделениях КПРФ.

При поддержке представи-
теля регионального отде-
ления ВЖС «Надежда Рос-
сии» и активистов ставро-
польской комсомольской 
организации депутат Став-
ропольской городской Думы                                                         
Т.М. Чершембеев провёл 
встречу с многодетными 
семьями Северо-Западного 
района Ставрополя.

О
бщение проходило в не-
формальной обстановке за 
дружеским чаепитием. По-

ка детей развлекал педагогиче-
ский отряд СКФУ «Классики», ко-
торый провёл насыщенный кон-
курсами и танцами праздник, ро-
дители поднимали актуальные 
вопросы материнства и детства, 
инфраструктуры, ЖКХ и дорог.

Большое количество детских 
площадок на территории района 
требуют ремонта, которые без 
обновления становятся травмо-
опасными, а иногда и угрожаю-
щими жизни детей. Затянувши-
еся ремонты школ привели к то-
му, что дети не могут занимать-

БЕЛЫЕ ШАРЫ – 
ДАНЬ ПАМЯТИ

27 июля трагическая дата: День памяти детей - жертв             
войны на Донбассе. Эта памятная дата была учреждена 
в 2022 году указом главы Донецкой Народной Респуб-
лики Денисом Пушилиным для увековечивания памяти 
о погибших детях региона. 

С 2014 года вследствие военной агрессии Украины на террито-
рии ДНР погибли 172 ребёнка и более 500 были ранены. Па-
мять о невинных жертвах берегут и в России.

Ранним утром 27 июля в Невинномысске у памятника захороне-
ния погибших во время Великой Отечественной войны собрались 
представители общественных организаций: коммунисты, профсо-
юзы, дети войны, комитет солдатских матерей, казаки, работники 
сферы образования, культуры, члены детских общественных со-
ветов и просто неравнодушные жители города, чтобы почтить па-
мять детей, погибших во время вооружённого конфликта.

Агрессоры украли у малышей и подростков детство и юность, 
у многих отобрали жизнь. Выс тупавшие на акции говорили кратко 
со слезами на глазах.

Символом проведённого мероприятия стал белый цвет. Участ-
ники акции зажгли свечи и минутой молчания почтили память без-
временно ушедших на небеса ангелов Донбасса, а дети запусти-
ли в небо белые шары, возложив белые хризантемы к постаменту.

Люди долго ещё не расходились, молча смотря друг на друга. 
А что же случилось, как и зачем? Рассудит история… но когда?

Алла АЛИФИРОВА.
Невинномысск. 

Предгорненский РК КПРФ и первич-
ное отделение села Винсады от всей 
души поздравляют 

Варвару Васильевну МАЛЬЦЕВУ 
с юбилеем!

Самое важное пожелание - оста-
ваться здоровой и бодрой духом. Ста-
раться мыслить, планировать и жить 
только позитивно. Сохранять горячее 
сердце и добрые дела. Желаем радо-
ваться каждому дню и наполняться яр-
кими эмоциями. 

ВОСКРЕШЕНИЕ ПАМЯТНИКА: 
ИСТОРИЯ О ЗАБОТЕ

Памятник политическому учителю, вождю Великой 
Октябрьской социалистической революции, основате-
лю СССР Владимиру Ильичу Ленину первоначально в 
Невинномысске был воздвигнут в 1958 году у здания 
горкома КПСС по ул. Гагарина, дом №114.

Ф
игура была отлита из 
бетона в полный рост. 
Со временем памят-

ник стал разрушаться, и в 
2002 году главой города бы-
ло принято решение об уста-
новке на пересечении улиц 
Ленина и Советской у кино-
театра «Родина» нового мо-
нумента, подаренного горо-
ду ГРЭС.

В течение длительного 
времени демонтированный 
памятник находился на хра-
нении на территории одного 
из предприятий. Но с изме-
нением обстоятельств пло-
щадка была отдана в арен-
ду новому владельцу, кото-
рый, к сожалению, не проя-
вил должного интереса к не-
му и выселил его в никуда. 

Однако группа энтузиа-
стов решила не допускать дальнейшего запустения и забвения 
памятника и перенесла его в частное подворье. Монументу тре-
буется ремонт, но всегда найдутся люди, готовые вернуть ему бы-
лую сла ву. Невинномысский городской комитет партии взял на се-
бя ответственность за его восстановление.

Внимательность и забота о нашем культурном наследии напо-
минают нам о важности сохранения нашей истории, которая цен-
на и уникальна, и мы должны беречь и передавать её следующим 
поколениям. Памятник, который восстанавливают в Невинномыс-
ске, станет символом не только прошлого, но и будущего.

 Невинномысский горком КПРФ.

ТОЛЬКО 30 процентов общественного транспорта в Став-
рополе могут перевозить маломобильных людей. Осталь-
ные маршрутки либо не приспособлены для таких пассажиров, 
либо сами водители не знают, что делать. К такому выводу при-
шла съёмочная группа ГТРК «Ставрополье», которая провела 
своё исследование и обнародовала его результаты в четверг 
3 августа. При этом для людей на инвалидных колясках город-
ская среда краевой столицы более-менее приспособлена. А 
вот для слабовидящих - ситуация безвыходная.

В ЖЕЛЕЗНОВОДСКЕ в преддверии международного дня 
кошек 4 августа прошёл первый в городе-курорте фести-
валь «Замурчательное лето». Вход был бесплатным. Как рас-
сказал в своём телеграм-канале мэр Евгений Бакулин, жителей 
вместе с их питомцами и гостей города в Пушкинской галерее 
ждали зрелища и конкурсы. Также был проведён благотвори-
тельный сбор корма приюту для животных.

В СУББОТУ 5 августа двое приезжих из соседней респуб-
лики РФ осквернили в Нефтекумске мемориал «Памятник 
вечной славы» на аллее Славы городского парка, где го-
рит Вечный огонь.  Вандалы задержаны по горячим следам, 
возбуждено уголовное дело.

В ЕССЕНТУКАХ ранним воскресным утром жители                  
третьего микрорайона услышали взрыв. Как сообщил в своём                                                                                                                 
Telegram-канале глава города Александр Некристов, произо-

шло возгорание газово-воздушной смеси в котельной, распо-
ложенной на улице Кисловодской. Обошлось только испугом, 
пострадавших нет, газовое оборудование не повреждено. По-
следствия аварии были устранены вечером того же дня. Её при-
чины устанавливаются.

В Ленинском районном суде столицы края ВЫНЕСЕН 
приговор в отношении бывшего заместителя министра 
имущественных отношений края Алексея Гриценко и его 
восьми сообщников, которые проходили по делу о мошен-
ничестве на сумму свыше 5,4 млн рублей. По сообщению 
пресс-службы регионального УФСБ России, экс-чиновник от-
делался условным наказанием четыре года с испытательным 
сроком три года.

НЕВИННОМЫССКИЙ бронепоезд «Байкал» курсирует в 
Запорожской и Херсонской областях, передаёт телеканал 
«Звезда». Он сопровождает в зоне СВО грузовые составы, а 
также разминирует и восстанавливает повреждённые пути. Ло-
комотив обшит толстой бронёй, а военные железнодорожники 
хорошо вооружены. У бойцов есть пулемёты, автоматы, грана-
томёты и зенитные орудия, способные поражать цели на рас-
стоянии от трёх до четырёх километров.

Людмила БОРИСОВА.
По материалам краевых пресс-служб и информагентств.

Р
одилась Анастасия Павлов-
на в 1924 году в селе Благо-
дарном в семье потомствен-

ных хлеборобов. В 1943 году по-
сле освобождения села окончи-
ла местную школу механизации 
и работала комбайнёром в мест-
ном колхозе. 

После окончания войны Бед-
ненко продолжила работать ме-
ханизатором, став со временем 
лучшим комбайнёром не толь-
ко Благодарненской машинно-
тракторной станции, но и в Бла-
годарненском районе. В 1952 году 
она за 25 рабочих дней намолоти-
ла в сцепе двух комбайнов «Ста-
линец-6» 4 116 центнеров зерна 
на комбайн, за что была награж-
дена орденом Трудового Красно-
го Знамени. 

А в 1956 году на комбайне 
«Сталинец-6» в колхозе имени 
Андреева подобрала и обмоло-
тила хлеб в валках на 110 гекта-
рах, убрала прямым комбайниро-
ванием 277 гектаров, намолотила 
7 500 центнеров зерна - это был 
лучший показатель по колхозу и 
машинно-тракторной станции. В 
этом же году она отправилась со 
своим комбайном в Чкаловскую 
область на уборку урожая на це-
линных землях. В 1957 ей вручи-
ли орден Ленина.

В дальнейшем вернулась в 
Ставропольский край и продол-
жила работать комбайнёром кол-
хоза «Красная Звезда» Благодар-
ненского района. В 1971 году Ука-
зом Президиума Верховного Со-

Дорогие друзья! 
12 августа состоится краев ой автопробег 

«ЗА РОДИНУ! ЗА НАРОД РОССИИ! 
ЗА НАШУ ПОБЕДУ!», 

организатором которого выступает 
Ставропольское краевое отделение КПРФ.

Главный призыв автопробега вы-
ражает патриотические чувства и 
персональную личностную ответ-
ственность каждого за сохранение 
истории, победных традиций Оте-
чества, необходимость единства и 
сплочённости общества во имя до-
стижения нашей большой победы.

ДОРОГОЮ ДОБРА

ся в бесплатных секциях, кото-
рые предоставляют учебные за-
ведения. Вследствие этого дети 
всё больше погружаются в вир-
туальный мир.

Вопрос городского транспорта 
волновал всех присутствавших. 
Жителям Северо-Западного рай-

она очень сложно без пересадок 
добираться в другие части горо-
да. Не задействованное футболь-
ное поле, недостаток специали-
зированных мест для выгула жи-
вотных, нехватка пешеходных пе-
реходов, необходимость  увели-
чения мест для занятий детей в 

Центре детского творчества Про-
мышленного района - и это лишь 
часть проблем.

Все наказы собраны, на даль-
нейшем этапе они будут переда-
ны в Ставропольскую городскую 
Думу, и за их реализацией бу-
дет установлен депутатский кон-
троль. С жителями, пришедшими 
на встречу, налажен контакт для 
решения городских социальных 
проблем.

По завершении мер оприятия 
детей и их родителей перепол-
няли положительные эмоции. 

Каждый участник получил призы 
и угощения за участие в конкур-
сах, а семьям организаторы вру-
чили подарки акции «Дорогою                     
добра» и благодарственные пись-
ма за сохранение духовных и се-
мейных ценностей. 

Уже не первый год коммуни-
стами проводится данная акция. 
В планах продолжать такие ме-
роприятия, оказывая поддерж-
ку многодетным и малоимущим            
семьям города и края.

Юлия МУЗЫРА.

Ипатовский РК КПРФ искренне              
поздравляет

Батыр Мурзу КОСТОВА 
с 75-летием!

Желаем Вам крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, внимания и 
уважения близких и родных. Благода-
рим за активную работу и помощь, вни-
мание и верность нашему делу. Мы го-
ворим Вам спасибо.

СВОДКИ С ПОЛЕЙ
Уборочная страда - самая беспокойная пора. В эту пору земледельцам особенно сложно, 
так как приходится работать порой в экстремальных погодных условиях - в жару под со-
рок, когда техника не выдерживает, выходит из строя или когда приходится переходить 
на круглосуточный режим. В это время не только показывается мастерство, но и закаля-
ется характер тружеников, среди которых встречаются и женщины. Сейчас нам привы-
чен женский образ доярки или агронома, но сложнопредставим в роли комбайнёра или 
тракториста, однако и среди них встречались женщины, которые на деле доказали свой 
профессионализм. Одна из них Анастасия Павловна БЕДНЕНКО.

вета СССР Анастасия Павловна 
Бедненко была удостоена звания 
Героя Социалистического Труда с 
вручением ордена Ленина и золо-
той медали «Серп и Молот».

Сегодня сотни и тысячи людей 
так же самоотверженно трудят-
ся на полях. По информации ми-
нистерства сельского хозяйства 
Ставропольского края, в регионе 

завершилась уборка зерновых и 
зернобобовых культур, агрария-
ми обмолочено 2,3 млн га. площа-
дей. За весь период жатвы хлебо-
робы достигли достойных показа-
телей: 8,2 млн тонн при средней 
урожайности 36,5 ц/га.

В зависимости от различия 
условий почвенно-климатических 
зон края наивысшая урожайность 

получена сельхозорганизациями:
- в первой агроклиматической 

зоне - Апанасенковский и Турк-
менский округа 40,0 и 31,9 ц/га 
соответственно;

- во второй агроклиматиче-
ской зоне - Ипатовский и Алек-
сандровский 41,64 и 37,6 ц/га со-
ответственно;

-в третьей агроклиматической 

зоне - Кочубеевский и Новоалек-
сандровский 56,5 и 52,3 ц/га со-
ответственно;

- в четвёртой агроклиматиче-
ской зоне - Предгорный и Минера-
ловодский округа 50,0 и 44,3 ц/га.

Лидерами по намолоту стали 
хлеборобы Ипатовского округа - 
в текущем году их вклад в обще-
краевой хлебный каравай соста-
вил 758 тыс. тонн зерна. В трой-
ку вошли и труженики Красно-
гвардейского округа, которые на-
молотили 604,8 тыс. тонн зерна и 
520 тыс. тонн в Новоалександров-
ском округе.

Свыше 400 тысяч тонн зерна 
намолотили аграрии трёх окру-
гов (Апанасенковский, Петров-
ский, Труновский), более 300 ты-
сяч тонн собрали труженики се-
ми округов (Александровский, 
Благодарненский, Будённовский, 
Изобильненский, Кочубеевский, 
Шпаковский, Георгиевский). Ру-
беж в 200 тысяч тонн преодолели 
в Арзгирском, Левокумском, Тур-
кменском, Новоселицком, Совет-
ском, Андроповском, Грачёвском 
и Минераловодском округах.

Уборка зерновых и зернобо-
бовых культур в крае заверше-
на, но впереди у аграриев не ме-
нее ответственная пора - уборка 
пропашных культур. В крае пред-
стоит убрать подсолнечника на 
площади 241 тыс. га, кукурузы 
на зерно - 132 тыс. га и сахар-
ной свёклы - 30,4 тыс. га.

Андрей КАЧУРОВ.

ХРОНИКИ СТАВРОПОЛЬЯ
3-9 августа 2023 года
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СТРАНИЧКА КОНТРОЛЁРА

ДИАЛЕКТИЧЕСКИЙ МАТЕРИАЛ И РЕЛИГИЯ

В знакомой уже нашим чита-
телям по предыдущим пу-
бликациям работе «Людвиг 

Фейербах и конец классической 
немецкой философии» Фридрих 
Энгельс пишет: «Государство в 
целом является лишь выраже-
нием в концентрированной фор-
ме экономических потребностей 
класса, господствующего в про-
изводстве». 

Это ключевое марксистское 
положение говорит о том, что са-
мо государство, все его органы и 
структуры являются производны-
ми, вторичными относительно 
экономического базиса, от кото-
рого зависит существование са-
мого общества. И, более того, оно 
выражает и защищает потребно-
сти и интересы господствующих 
эксплуататорских классов.

Энгельс пишет: «В лице госу-
дарства перед нами выступает 
первая идеологическая сила над 
человеком. Общество создаёт се-
бе орган для защиты своих об-
щих интересов от внутренних и 
внешних нападений. Этот орган 
есть государственная власть… 
Он становится органом одного 
определённого класса и всё бо-
лее явно осуществляет господ-
ство этого класса… Но, став са-
мостоятельной силой по отноше-
нию к обществу, государство не-
медленно порождает новую иде-
ологию».

Энгельс просто сдирает 
маску лицемерия с нынеш-
них правителей России в их 
утверждениях о якобы отсут-
ствии государственной идео-
логии. У читателей должно быть 
чёткое понимание того, что идео-
логия в капиталистическом госу-
дарстве порождается немедлен-
но, защищает интересы господ-
ствующих эксплуататорских клас-
сов и направлена прежде всего 
на защиту от трудящихся слоёв 
общества и их интересов.

В чём проявляется эта скры-
ваемая от масс государственная 
идеология?  

В политике, в нормах государ-
ственного и гражданского пра-
ва. Если же учесть реалии со-

временной капиталистической 
России, то можно смело утверж-
дать, что практически вся рос-
сийская законодательная ба-
за написана главным образом 
под интересы эксплуататор-
ских классов. При этом идёт со-
крытие того, что ноги этой иде-
ологии растут из экономическо-
го базиса, где господствует част-
ная собственность на средства 
производства - основа капитали-
стической эксплуатации трудо-
вого народа. А подается это, как 
справедливо замечает Энгельс, 
под соусом, будто «юридическая 
форма - это всё, а экономическое 
содержание - ничто».

Любой россиянин, который 
столкнулся с более-менее се-
рьёзными жизненными пробле-
мами, подтвердит, как тяжело ис-
кать правду в различных государ-
ственных инстанциях. Зато у го-
спод - никаких проблем, и практи-
чески всё решается за деньги. Да-
же невиновного сделают винов-
ным. Работает антинародная 
скрытая государственная идео-
логия, которой якобы нет в Рос-
сии.

А вот далее мысль Фридри-
ха Энгельса становится ещё бо-
лее интересной: «Идеологии ещё 
более высокого порядка, то есть 
ещё более удаляющиеся от мате-
риальной экономической основы, 
принимают форму философии и 
религии. Здесь связь представ-
лений с их материальными усло-
виями существования всё более 
запутывается, всё более затем-
няется промежуточными звенья-
ми. Но всё-таки она существует».

Религия своими корнями идёт 
ещё с первобытных времён в си-
лу невежественных представле-
ний первобытных людей о себе 
и окружающем мире. Родилась 
она в страхе перед происходя-
щими явлениями природы и в по-
пытках обращения к высшим си-
лам для получения защиты. Воз-
никнув, религиозные представле-
ния получают дальнейшее разви-
тие, причём это развитие, его ход 
тесно связаны с материальными 
условиями жизни людей.

К
остяк партийных контролё-
ров представлен опытны-
ми ветеранами партии, 25% 

членов КРК коммунисты в возрас-
те до 40 лет. В ходе работы были 
налажены эффективные контак-
ты президиума КРК с партийными 
контролёрами местных и первич-
ных партийных отделений.

Свою деятельность КРК стро-
ит на основе Устава КПРФ, поло-
жения о контрольно-ревизионных 
комиссиях, методического посо-
бия по организации и проведе-
нию контрольно-ревизионной де-
ятельности, порядка рассмотре-
ния персональных дел и апелля-
ций членов КПРФ, а также при не-
обходимости всех нормативных 
документов КПРФ.

Исходя из своих обязанностей, 
ежемесячно проводятся заседа-
ния президиума КРК, один раз в 
четыре месяца совместные пле-
нумы Комитета и КРК Ставро-
польского краевого отделения 
КПРФ, на которых обсуждают-
ся наиболее насущные повестки 
партийной жизни.

Основными обязанностями 
контрольно-ревизионных комис-
сий являются:

- осуществление контроля за 
соблюдением членами КПРФ по-
ложений Устава КПРФ. Выяв-
ление и устранение нарушений 
Устава, мешающие достижени-
ям программных целей партии;

- осуществление контро-
ля за ведением финансово-
хозяйственной деятельности. 
Для КРК краевого отделения  - 
ежегодное информирование 
членов партии о состоянии сме-
ты партийного отделения и её ис-
полнении. Контроль сбора и учё-
та расходования членских пар-
тийных взносов;

- осуществление контроля за 
выполнением выборными орга-
нами и членами КПРФ решений 

съездов, конференций, собраний;
- рассмотрение писем, жалоб, 

заявлений, апелляций членов 
КПРФ по вопросам взысканий и 
исключения из партийных рядов;

- оказание методической помо-
щи нижестоящим КРК по вопро-
сам организации контрольной ра-
боты. Анализ, обобщение и рас-
пространение опыта их работы.

В этой связи контрольно-
ревизионные комиссии соответ-
ствующего уровня для установ-
ления реального положения дел 
в партийных отделениях обяза-
ны совершать действия, необхо-
димые для проведения проверок 
и ревизий.

Члены президиума КРК твёр-
до убеждены - отсутствие систем-
ных проверок приводит к наруше-
ниям, для устранения которых в 
последующем требуется дли-
тельное время. Именно поэтому 
КРК рекомендует проводить про-
верки уплаты членских партий-
ных взносов силами КРК мест-
ных отделений. В первичных от-
делениях - ежемесячно, в местных 
ежеквартально. 

Вносить предложения и рас-
сматривать персональные дела 
коммунистов, не уплачивающих 
партийные взносы более трёх ме-
сяцев, на бюро и собраниях в пар-
тийных организациях.

Особое внимание требует-
ся к исполнению постановлений 
Центральной КРК «О противодей-
ствии КРК КПРФ попыткам инфор-
мационной агрессии на КПРФ» и 
«О недопустимости возникнове-
ния развития и проявления ситуа-
ций внутрипартийного конфликт-
ного характера в ходе подготовки 
и проведения предстоящих изби-
рательных кампаний».

В постановлениях рекомендо-
вано обратить внимание на не-
допустимость вынесения содер-
жания разногласий за пределы 

КПРФ и в СМИ, принимать опе-
ративно самые жёсткие меры. 
Пресекать попытки раскола пар-
тийных рядов, фракционной де-
ятельности и рассматривать их 
как грубое нарушение требова-
ний Устава п.п.2.4.,2.5.,2.11.

Положительный результат в 
работе будет тогда, когда КРК, 
предвидя конфликтную ситуа-
цию, вынесет вопрос на обсуж-
дение, чтобы погасить его.

В своей деятельности 
Контрольно-ревизионные комис-
сии всех уровней руководствуют-
ся тремя принципами контроля:

Первый - содействие реше-
нию ответственных задач охра-
ны единства рядов КПРФ, укреп-
ление партийной дисциплины.

Второй - главной опорой пар-
тийного контроля должны быть 
широкие партийные массы, а сам 
контроль должен способствовать 
их воспитанию, развитию иници-
ативы.

Третий - борьба со злоупотреб-
лениями членов партии, с распро-
странением позорящих слухов, 
нарушающих единство и автори-
тет партии.

Партийные контролёры обяза-
ны активно участвовать во всех 
мероприятиях, проводимых в пар-
тийных организациях. Кроме того, 
мы взяли на себя конкретный пои-
мённый контроль за сбором член-
ских партийных взносов, ростом 
партийных рядов, вовлечением 
сторонников в общественную де-
ятельность.

Президиум КРК рекомендует 
КРК местных и первичных отде-
лени й сосредоточить усилия на 
выполнении задач, поставленных                                                                           
VI (майским) Пленумом ЦК и 
ЦКРК.

Валерий АДАМЕНКО,
председатель 

КРК СКО ПП КПРФ.

В
алентин Евдокимович Григорьев - Заслу-
женный строитель РСФСР, Почётный стро-
итель Ставропольского края, Почётный ве-

теран Ставрополья, Почётный гражданин сёл 
Александровского и Новоселицкого.

Награждён: орденом «Трудового Красного 
Знамени», медалью «За заслуги перед Ставро-
польским краем», тремя партийными орденами 
КПРФ и памятными медалями.

Член Ставропольской городской обществен-
ной организации «Дети войны», Валентин Ев-
докимович Григорьев, можно сказать, испытан 
судьбой. Его отец погиб в годы Великой Отече-
ственной войны, завещая своему сыну выучить-
ся на инженера-строителя гражданских объек-
тов.

Война принесла много горя жителям Ставро-
польского края, фашистами были разрушены сё-
ла, колхозы и совхозы. В Ставрополе оккупанты 
уничтожили роддом, железнодорожный вокзал 
и другие важные объекты жизнедеятельности.

Валентин Евдокимович не только строил дет-
ские садики, дворцы культуры в сёлах нашего 
края. Он ещё много писал о трудовом послевоен-
ном времени. Свою книгу «С миру по нитке», из-
данную к 75-летию Великой Победы, он посвятил 
родителям, детям, внукам, правнукам, землякам 
Ставрополья. В ней раскрыта всеобъемлющая 
трудовая жизнь его семьи и земляков по восста-
новлению разрушенного немецко-фашистскими 
стервятниками на нашей ставропольской земле.

В канун Дня строителя хотел бы через газе-
ту Ставропольского крайкома КПРФ «Родина» 
поздравить:

Аполонию Леоновну Плотникову, более 35 лет 
проработавшую штукатуром-маляром, награж-
дённую правительственными наградами и награ-
дами Верховного Совета РСФСР;

Владимира Ивановича Бледных, много лет 
трудившегося на Ставрополье и в Азербайджа-
не. Эти заслуженные строители достойны, что-
бы о них вспоминали, помнили их трудовые под-
виги современные власть предержащие;

Сотрудников института «Крайколхозпроект», 
сантехников, электриков, штукатуров-маляров, 
инженеров-проектировщиков Светлану Яценко, 
Надежду Зиновьеву, Валентину Косенко.

Все они являются членами общественной ор-
ганизации «Дети войны» и в повседневной жиз-
ни пропагандируют новым поколениям построе-
ние социализма. Несли и несут в себе уникаль-
ную цивилизацию, от которой рождается добрый 
свет, согревающий нас изнутри.

В это трудное время выживания при диком 
капитализме хочется вспомнить и поздравить с 
праздником настоящих мастеров своего дела. 
Именно вашими руками создавалось то, что не-
о бходимо каждому человеку для полноценной 
жизни.

Виктор ЗИНОВЬЕВ,
член Совета СГОО «Дети войны».

ГОРДИМСЯ 
СОВЕТСКИМИ 
СТРОИТЕЛЯМИ ПОВТОРЕНИЕ - 

МАТЬ УЧЕНИЯВ этой небольшой заметке я хочу рассказать о наших ставрополь-
ских строителях, которые в советское время работали на ударных 
стройках социализма.

В 2020 году на 50-й Конференции в состав краевой Контрольно-ревизионной комиссии из-
браны 19 человек, семь из которых вошли в состав президиума. Не менее важную роль 
играют и местные отделения КРК. В ходе последней отчётно-выборной кампании, прове-
дённой в 35 местных отделениях, были избраны около 130 членов КРК. Кроме того, в 76 
первичных партийных отделениях, где численность коммунистов составляет 15 и более 
человек, были избраны КРК первичных отделений, а это ещё около 150 человек.

ЧЬИМ ИНТЕРЕСАМ СЛУЖИТ РПЦ
Многие годы официальные власти вводят в заблуждение 
российский народ, закрепив в конституционных нормах те-
зис об отсутствии в России какой бы то ни было государ-
ственной идеологии. При этом замалчивается неприкрытое 
сотрудничество органов нынешнего якобы светского рос-
сийского государства с религиозными структурами в вопро-
сах формирования общественного сознания. А на деле цер-
ковники выступают пособниками господствующих эксплуа-
таторских классов России в защите их коренных интересов. 
Рассмотрим марксистскую точку зрения по этому вопросу.

 Когда появляются государства 
и классы, религия становится по-
собником господствующих клас-
сов в закабалении и управлении 
угнетаемыми массами. За ней на-
чинает закрепляться ранг госу-
дарственной религии. Возникно-
вение мировых империй приве-
ло к появлению на их базисе и ми-
ровых религий - христианства, 
буддизма, ислама, действующих 
и в настоящее время.

Конечно, они не вводились 
какими-то декретами. Например, 
такая мировая религия, как хри-
стианство, «уже возникла в тиши 
из смеси обобщённой восточной, 
и особенно еврейской, теологии и 
вульгаризированной греческой, в 
особенности стоической филосо-
фии». Никейский собор - 1-й Все-
ленский собор (325 год) - и при-
способил христианство к роли го-
сударственной религии.

На Руси в качестве государ-
ственной она утвердилась с мо-
мента принятия христианства в 
988 году при князе Владимире. В 
1721 году при Петре I церковь бы-
ла подчинена государству. Долж-
ность патриарха была упраздне-
на. Был создан Синод, или Духов-
ная коллегия, за деятельностью 
которой наблюдал специально 
выделенный чиновник - обер-
прокурор. Почему именно обер-
прокурор? 

А для надзора, «око государе-
во» должно было строго присма-
тривать за этими потенциальны-
ми интриганами, плутами и лже-
цами. Уж царь-то об этих их каче-
ствах точно знал. Чтобы сгладить 
первичность всё-таки царя, а не 
церкви, и был внедрён церковью 
тезис «помазанника божьего», то 
есть царь – от бога.

Современная РПЦ объявила 
октябрьские революционные со-
бытия 1917 года «великим престу-
плением» против русского народа 
и призывает к покаянию. А в со-
бытиях Февральской революции 
1917 года церковь заняла преда-
тельские позиции по отношению к 
«помазаннику божьему», привет-
ствовала его отречение как долж-
ное и опубликовала Воззвание с 
призывом признать и поддержать 
Временное правительство. 

Воззвание было опубликова-
но 9(22) марта 1917 года в еже-
недельнике РПЦ «Церковность»: 
«Свершилась воля Божья. Рос-
сия вступила на путь новой госу-
дарственной жизни. Да благосло-
вит Господь нашу великую Роди-
ну счастьем и славой на её но-
вом пути». 

Под аплодисменты иерархов 
церкви царский трон был выдво-
рен из зала заседаний Святей-
шего Синода. В этом же номе-
ре «Церковности» протоиерей 
Свято-Печерский опубликовал 
свою статью, в которой пишет, что 
свершился «великий переворот, а 
цари уходят вполне обоснованно 
и законно».

А вот в журнале «Церковная 
жизнь» от 10-25 марта (23 мар-
та-7 апреля) 1917 года в одной 
из статей подчёркивается, что 
РПЦ не могла остаться «вне это-
го переворота». И далее в этой 
же статье: «Новая жизнь вопло-
щает собой свободу Церкви от 
того гнёта, под которым она из-
немогала. Сняты цепи со сво-
бодного церковного слова, с ре-
лигиозной мысли». В этой же пу-
бликации утверждается как факт, 
что духовенство весь период са-
модержавия «было порабощено, 
держалось в чёрном теле».

Вот, оказывается, какой была 
позиция церкви по отношению к 
самодержавию! И уже совершен-
но очевидно, что на момент отре-
чения Николая II его реально пре-
дали не только царская Госдума, 
не только командующие фронта-
ми, но и «непогрешимая» Русская 
православная церковь.

Возможно, поэтому, чувствуя 
за собой «грех» предательства 
самодержца, современная РПЦ 
не торопилась с его канонизаци-
ей и с канонизацией его семьи.

Патриаршество было восста-
новлено 11 ноября 1917 года в 
советское время решением Все-
российского поместного собо-
ра. Большевикам было это со-
вершенно безразлично, чем там 
занимаются церковные интрига-
ны. У них были более насущные 
и судьбоносные дела. Церковь в 
Стране Советов была отделена 
от государства, а школы от церк-
ви - декретом Совета Народных 
Комиссаров от 20 января (2 фев-
раля) 1918 года.

Государство вообще переста-
ло вмешиваться в дела церкви, 
а вот церковь была настроена 
крайне негативно по отношению 
к молодой социалистической ре-
спублике. Атеистические прин-
ципы всегда вызывали зубовный 
скрежет у иерархов РПЦ ещё до 
большевиков. 

Это - во-первых, а во-вторых, 
одно дело служить царям, а дру-
гое - открыто и непосредственно 
служить народу, то есть «рабам», 
«стаду», «черни». Одно дело дер-
жать «рабов» в узде, а другое - 

стать на один уровень с ними. У 
церковников была однозначная 
позиция - они должны владеть ду-
шами. Какое тут может быть ра-
венство?! Выход - поддержка цер-
ковью белого движения. Заблуж-
дений на этот счёт у большевиков 
никогда не было.

Став патриархом с 21 ноября 
(4 декабря) 1917 года, Тихон уже 
19 (1) февраля 1918 года высту-
пил с анафемой большевикам, 
хотя сама по себе анафема име-
ет отношение только к отдельным 
членам церкви как крайнее сред-
ство вразумления отступника. 

К неверующим она вообще 
неприемлема по сути своего на-
значения, так как неверующие не 
связаны абсолютно никакими от-
ношениями с церковью. Это ли 
было не знать патриарху?! Его по-
слание с анафемой большевикам 
вбивало клин в российское об-
щество и способствовало углуб-                                                     
лению наметившегося граждан-
ского противостояния. Умышлен-
но? Возможно.

Во всяком случае содействие 
церкви белому движению совер-
шенно очевидно. Именно церков-
ники благословляли деникинские, 
колчаковские, врангелевские и 
иные контрреволюционные ор-
ды на кровавые походы против 
красных, сами шли в их рядах и 
в своих молебнах желали скорой 
победы над большевиками, сеяли 
смуту среди верующих, распро-
страняя ложь и клевету против 
новой Советской власти. А сейчас 
они все такие белые и пушистые с 
обиженной миной на лицах.

7 апреля 1925 года в возрас-
те шестидесяти лет патриарх Ти-
хон умирает. В своём завещании 
передаёт патриарший престол в 
порядке очерёдности трём иерар-
хам церкви (обычная практика в 
РПЦ), но не один их них этот пре-
стол не занимает. Почему? Непо-
нятно. Во всяком случае, какого-
либо запрета с чьей-либо сторо-
ны найти не удалось. Тем более  
со стороны государства. Види-
мо, помешали какие-то внутрен-
ние  церковные игры и интриги. И 
так продолжалось до 1943 года. 
Обязанности патриарха исполня-
ли местоблюстители.

В 1943 году к Сталину прибыла 
делегация РПЦ с просьбой разре-
шить провести выборы патриар-
ха. 5 сентября 1943 года состо-
ялся Собор епископов РПЦ, ко-
торый избрал Патриархом Мо-
сковским и всея Руси митропо-
лита Сергия. Вновь патриарше-
ство было восстановлено.

Некоторые церковные борзо-
писцы, хуля и большевиков, и 
Сталина, обвиняя всех скопом в 
мыслимых и немыслимых грехах, 
расстрелах неисчислимого коли-
чества священников, твердолобо 
отрицают даже очевидные фак-
ты. Мол, не Сталин восстановил 
патриаршество (это было сдела-
но до него собором в 1917 году), 
а только разрешил провести вы-
боры патриарха, и то под давле-
нием Рузвельта, который поста-
вил его якобы перед выбором - 
или выборы патриарха, или ника-
кой помощи в войне с фашизмом. 
Гнуснейшая чушь!

Кто вообще мог выдвигать и 
ставить какие-то условия Иоси-
фу Виссарионовичу, тем более 
во второстепенных вопросах, в 
религии, когда он только что раз-
громил фашистскую армию в Кур-
ской битве, положившей начало 
полному разгрому фашистской 
Германии! Союзники просто поня-
ли, что Советский Союз может по-
бедить и без них, и соглашались 
практически на всё. Церковным 
борзописцам  теперь приходит-
ся из пальца высасывать то, что 
на руку церковной пропаганде.

Возникают  вопросы: А поче-
му, собственно, иерархи РПЦ всё-
таки пришли просить разрешения 
у Сталина избрать патриарха? Не 
понимали сути отделения церкви 
от государства? И почему толкли 
воду в ступе с 1925 по 1943 год 
(18 лет!), не избирали высшее ду-
ховное лицо Русской православ-
ной церкви? 

А сегодня захлёбываются в 
своём антикоммунизме и анти-
советизме. Вопрос о репрессиях 
и расстрелах священнослужите-
лей требует отдельного рассмо-
трения. Тут тоже имеет место та-
кое фантастическое нагроможде-
ние цифр, что такого количества 
священников, муссируемого в ан-
тисоветской церковной пропаган-
де, вероятнее всего, не существо-
вало на тот период.

Не будем наивными, антисо-
ветизм и антикоммунизм щедро 
оплачивается господствующи-
ми капиталистическими класса-
ми России, в том числе и идео-
логические усилия РПЦ, которая 
не прочь протянуть руку и в госу-
дарственную казну - свои люди, 
сочтёмся!

В своё время СМИ распростра-
няли по всем каналам посещение 
патриархом Кириллом тогдашне-
го премьер-министра Д.А. Медве-
дева с просьбой финансово ока-
зать содействие в дальнейшем 

развитии Ново-Иерусалимского 
мужского монастыря.

 С 2009 года на реставрацию 
монастырского комплекса выде-
лили в общей сложности 10 мил-
лиардов рублей! После этого каб-
мин России обязался финансиро-
вать содержание монастыря, вы-
деляя средства на это отдельной 
строкой в бюджете  (информация 
на ноябрь 2019 года). Как такое 
возможно, сообразуясь с принци-
пами светского государства? Не-
вероятно, необъяснимо. Ведь на 
тот момент в стране насчитыва-
лось около 20 миллионов нищих.

Прав всё-таки Фридрих Эн-
гельс: в идеологической работе 
первично по-прежнему матери-
альное, в том числе и в религи-
озной пропаганде как разновид-
ности буржуазной идеологии.

И в заключение хочется выде-
лить ещё одну мысль Энгельса в 
связи с рассматриваемым вопро-
сом: «Что же касается историче-
ских наук, включая философию, 
то здесь… исчез старый дух ни 
перед чем не останавливающе-
гося теоретического исследова-
ния. Его место занял скудоумный 
эклектизм вплоть до самого низ-
копробного карьеризма. Офици-
альные представители этой на-
уки стали откровенными идеоло-
гами буржуазии и существующе-
го государства, но в  такое время, 
когда оба враждебны рабочему 
классу». 

В подтверждение почитайте 
на досуге учебник «История Рос-
сии» (МГУ им. Ломоносова, Исто-
рический факультет, 2-е издание, 
Изд. «Проспект», Москва, 2021 г.) 
и убедитесь, что это так. Буржу-
азная либеральная историогра-
фия представлена во всей красе. 
И всё это наукообразно вдалбли-
вается нашему студенчеству, бу-
дущим специалистам по истории  
в стенах главной альма-матер на-
шей Родины.

Научность идей и взглядов 
Фридриха Энгельса в работе 
«Людвиг Фейербах и конец клас-
сической немецкой философии» 
просто поражает лаконичностью, 
глубиной и объективностью. 
Остаётся просто восхититься ге-
ниальностью основоположников 
марксизма в анализе обществен-
ных процессов на принципах диа-
лектического материализма.

Учение Маркса всесильно, по-
тому что оно верно. Верно и се-
годня.

Валерий ЗУБЕНКО.



В нашей стране проходит боль-
шой избирательный цикл, и 
он завершится не выборами, 

которые пройдут в сентябре это-
го года, а завершится он выбора-
ми президента.

И сейчас, на наш взгляд, самое 
время поговорить об избиратель-
ном законодательстве.

Почему это важно, уважаемые 
коллеги? Это важно потому, что 
наша страна ведёт гибридную  
войну с Западом. И гибридная                                                                
война подразумевает под со-
бой не только военные действия 
на поле боя, не только военные 
сражения, но также и социальные 
технологии.

Одна из главных, которую они 
продвигают, социальных техно-
логий - так называемые «цветные 
революции», когда агрессивное 
меньшинство навязывает, пыта-
ется навязать своё мнение абсо-
лютному большинству граждан.

Эту грязь пытались принести 
и нам в нашу страну, вы помните 
Болотную 2012 года.

И если вы обратите внима-
ние, то все «цветные револю-
ции», практически все «цветные 
революции» совершались сра-
зу после выборов. Почему? По-
тому что население стран нака-
чивали на тему того, что выборы 
нечестные, несправедливые, са-
мых сильных кандидатов не до-
пускают, нет равноправия среди 
кандидатов и так далее.

Так вот, мы полагаем, что сей-
час самое время проанализиро-
вать наше законодательство от-
носительно того, насколько оно 
соответствует высоким демокра-
тическим стандартам.

Вообще ради справедливости 
стоит отметить, что некоторые 
страны и сами давали повод для 
таких событий. Почему? Потому 
что некоторые режимы не допу-
скали действительно сильных 
кандидатов, ставили кандидатов  
в неравные права, подсчёт голо-
сов был непрозрачный.

Давайте посмотрим, что с на-
шим законодательством.

Я бы хотел обратить внимание 
на пять основных пунктов.

Первый - формирование 
участковых избирательных 
комиссий. Именно в участковых 
избирательных комиссиях проис-
ходит голосование избирателей, 
именно там ведётся подсчёт го-
лосов. Это один из важнейших 
элементов всего избирательно-
го процесса.

Так вот, в этом году в начале 
лета завершилось формирова-
ние участковых избирательных 
комиссий по всей стране.

Впервые представителям на-
шей партии было отказано. Ты-
сяча наших представителей не 
попали в состав участковых из-
бирательных комиссий. Массовое 
нарушение прав. Почему? Пото-
му что ещё весной Центральная 
избирательная комиссия приня-
ла постановление, согласно ко-
торому, территориальные комис-

сии могут отказывать, в том чис-
ле парламентским партиям, что-
бы они направляли своих пред-
ставителей. На каком основании? 
А списка оснований вообще не су-
ществует. Просто по собственно-
му усмотрению.

Например, у нас есть ответ из 
Центральной избирательной ко-
миссии о том, что нашим канди-
датам отказывали, например, по 
причине того, что наш кандидат 
живёт от избирательного участ-
ка на расстоянии двенадцати ки-
лометров, а тот человек, которо-
го включили, на расстоянии пяти.

На наш взгляд, это узаконен-
ный произвол, по-другому это на-
звать нельзя.

В прошлом году был вообще 
исключён такой институт, очень 
важный, как члены комиссии с 
правом совещательного голоса. 
Сейчас нас лишили ещё и чле-
нов комиссии с правом решаю-
щего голоса.

Безусловно, мы будем судить-
ся с этим произволом. Этого до-
пускать нельзя.

Второе - выдвижение канди-
датов. В прошлом году парла-
ментское большинство приняло 
поправки в закон, когда на усмо-
трение избирательной комиссии 
она может запрашивать вообще 
какие угодно документы у партии, 
которая выдвигает кандидатов. У 
кого-то (причём могут делать это 
произвольно) они могут вообще 
ничего не спросить, а у кого-то, 
как у нас, например, они запраши-
вают, в том числе и те докумен-
ты, которые даже не относятся к 
избирательному процессу. Нака-
зание за непредоставление этих 
документов только одно -  отказ в 
регистрации кандидатов. Что это 
как не узаконенный произвол?

Третье - агитационный пери-
од. В нашем законодательстве 

очень тонкая грань между тем, 
что такое агитация и что такое 
информирование избирателей.

Вот прямо сейчас у нас в Ир-
кутской области проходит авто-
пробег. Он ежегодный, традици-
онный, ничего в этом особенного 
нет. Но в этом году там также про-
ходят выборы в законодательное 
собрание.

И избирательная комиссия 
предупредила наши региональ-
ные отделения о том, что если 
в ходе этого мероприятия будут 
продемонстрированы флаги на-
шей партии, то это будет считать-
ся агитацией. Не раздача агита-
ционных материалов, не призывы 
голосовать, а просто демонстра-
ция партийной символики будет 
считаться агитацией. 

А то, что касается представи-
телей партии большинства, пар-
тии власти, то они не сходят с 
экранов телевизионных, но это 
считается информированием из-
бирателей.

По сути, сегодня существу-
ет запрет на встречу с избирате-
лями, необходимо подавать уве-
домление заранее о том, что бу-
дет публичное мероприятие. И 
нам, например, очень часто от-
казывают в проведении встреч 
с избирателями. Представители 
партии власти спокойно проводят 
так называемые праздники дво-
ра и тому подобные мероприятия.

Также нашим кандидатам не 
дают выдвинуться, допустим, в 
губернаторы, поскольку необхо-
димо собрать муниципальный 
фильтр. Вот мы - парламентская 
партия, за нас голосуют милли-
оны наших избирателей каждый 
год, но мы должны упрашивать 
территориальную районную изби-
рательную комиссию, чтобы на-
ших представителей включили в 
состав УИК, а также просить дру-

гих депутатов, чтобы наши канди-
даты были выдвинуты на выборы 
губернатора. Это абсолютно уза-
коненный произвол.

Четвёртое - сами дни голосо-
вания. Обратите внимание, трёх-
дневное голосование было вве-
дено, когда у нас была панде-
мия, и это обосновывалось тем, 
что нельзя, чтобы на одном изби-
рательном участке скапливалось 
такое большое количество лю-
дей, давайте сделаем в три дня. 
Пандемии уже нет, количество из-
бирателей, приходящих на изби-
рательные участки, снизилось по 
сравнению с тем, когда был один 
день голосования. 

Давайте вернём единый день 
голосования. Мы не говорим уже 
о том, что происходит с бюллете-
нями в ночь с пятницы на субботу, 
с субботы на воскресенье, когда у 
сейфов, где хранятся бюллетени 
для голосования, вываливается 
дно. Что делают с сейф-пакетами 
и так далее.

Могу отметить очень важный 
момент, что на избирательном 
участке, по сути, сегодня запре-
щена видеосъёмка. Теперь этим 
обладают только журналисты. 
Однако если наблюдатель будет 
снимать, делать запись того, как 
вбрасывают бюллетени, или сни-
мать другое нарушение на изби-
рательном участке, то эту виде-
озапись могут даже не принять в 
суде, потому что она сделана не-
законным способом, потому что 
для этого нужно иметь удостове-
рение журналиста и заранее по-
давать уведомление. Что это как 
неузаконенный произвол?

Пятое - дистанционное элек-
тронное голосование, когда мы 
не можем вообще никак верифи-
цировать те данные, которые нам 
даёт экран компьютера. Грубо го-
воря, утром нам говорят: резуль-

таты вот такие. Проверить эти 
результаты невозможно, нет си-
стемы наблюдения, нет системы 
контроля за дистанционным элек-
тронным голосованием.

На наш взгляд, всё это не 
очень хорошо отражается на про-
зрачности и демократичности на-
ших выборов. Наш лидер Пред-
седатель нашей партии Генна-
дий Андреевич Зюганов неодно-
кратно говорил о том, что избира-
тельная система срочно нужда-
ется в ремонте. Зачем нам под-
ставляться перед нашими же из-
бирателями, которые уже видят и 
будут ещё наблюдать этот произ-
вол? Это отрицательно влияет на 
доверие наших избирателей к из-
бирательной системе.

Со своей стороны мы предло-
жили принять избирательный ко-
декс, который устраняет все эти 
недостатки в избирательной си-
стеме и делает выборы прозрач-
ными и равноправными.

Вот мы неоднократно слыша-
ли о том, что демократия - пре-
жде всего процедуры, нормы и 
правила. Конечно, с этим нель-
зя не согласиться, так оно и есть 
на самом деле. Так вот, что каса-
ется избирательного законода-
тельства, то у нас на сегодняш-
ний день процедуры абсолютно 
непрозрачные, нормы действуют 
выборочно, а правила вообще, по 
сути, не установлены, потому что 
они меняются ежегодно. Каждый 
год устанавливаются какие-то но-
вые правила.

Хотел бы отметить то, что на-
ша партия, наша фракция наста-
ивает на том, чтобы выборы про-
ходили честно, прозрачно, чтобы 
были допущены все кандидаты на 
эти выборы, уж, по крайней ме-
ре, от парламентских партий точ-
но. Я имею в виду выборы пре-
жде всего губернаторские, чтобы 
не чинили препятствия, чтобы бы-
ла возможность равной агитации 
всех кандидатов, а не так, как это 
происходит сегодня - одним пре-
доставляется телевизор сколько 
хочешь, другим нельзя даже по-
казать свою партийную симво-
лику. На выборах должен побеж-
дать сильнейший, а не тот, кого 
определят избирательная комис-
сия или прокурор.

Мы в прошлом году сталкива-
лись с серьёзными препятствия-
ми, не только в прошлом году, а 
вообще за прошедшие годы с се-
рьёзными препятствиями со сто-
роны избирательных комиссий.

Сегодня, когда весь мир будет 
смотреть на выборы лидер а на-
шей страны, на выборы прези-
дента, нам необходимо сделать 
эти выборы максимально про-
зрачными, честными, чтобы ни у 
кого даже не возникло сомнений в 
том, что тот, кто избран на эту вы-
сокую должность, получил власть 
от народа, получил мандат от на-
рода и выборы прошли честно и 
справедливо.

«Красная линия».

10 августа 2023 года
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ЕСТЬ МНЕНИЕ

С ТРИБУНЫ ГОСДУМЫ ВЫСТУПЛЕНИЕ ДЕПУТАТА-КОММУНИСТА 
НА ПРАВИТЕЛЬСТВЕННОМ ЧАСЕ 

ПО ОБСУЖДЕНИЮ ВОПРОСА 
«О РЕАЛИЗАЦИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
ПОЛИТИКИ В ОБЛАСТИ ТРАНСПОРТА 

И ТРАНСПОРТНОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ»
Уважаемые коллеги!

Сегодня мы рассматриваем вопрос о реализации го-
сударственной политики в области транспорта. Я не хо-
тел бы возлагать всю ответственность за прошлую по-
литику на действующего министра транспорта, посколь-
ку он работает в Министерстве недавно. Но Министер-
ство существует давно, и оно в ответе за ту политику, 
которая осуществлялась все эти тридцать лет.

Первая поправка к транспортной политике уже прозвучала. Это 
то, что Министерство транспорта должно отвечать не только за 
федеральные программы и за федеральный транспорт, но и за 
региональный и муниципальный транспорт тоже. Регионам каж-
дый год навязывают профицитный бюджет, профицит изымает 
Министерство финансов и отправляет в ФНБ, а регионы остают-
ся без денег, так что о дорогах и о транспорте приходится толь-
ко мечтать. Из-за плохих дорог в муниципальных районах не хо-
дят автобусы, маршрутки и даже не приезжает скорая помощь.

Муниципальный транспорт подвергся полному разгрому. К 2022 
году трамваи исчезли из девяти городов, вагонный парк сокра-
тился вдвое, а число перевезённых пассажиров сократилось в 
пять раз.

В 24 городах численностью более 200 тысяч человек навсег-
да ликвидировано троллейбусное сообщение. Мне звонили из Ко-
стромы, там по решению губернатора закрыли троллейбусное со-
общение. Здесь сейчас всё транспортное начальство. Вы в состоя-
нии что-то предпринять, чтобы троллейбусы в Костроме остались?

Говорят: «Покупайте электробусы!». Но стоят они по 25 милли-
онов рублей и не по карману таким городам, как Кострома!

Сегодня статистика производства транспорта такова: в совет-
ское время троллейбусов производили 2 300 в год, а в 2021 го-
ду выпустили всего 318 по цене 4 миллиона рублей за единицу.

Автобусов производили 51 тысячу в год, а в 2022 году - 12 ты-
сяч и 12% купили импортных.

Самыми дорогими сегодня остаются современные трамваи. Их 
цена - около 60 миллионов рублей за вагон да плюс ещё обслу-
живание. В год их выпускается всего 85 единиц, но они по карма-
ну только крупным городам.

Необходимо менять политику в транспортной сфере и менять 
радикально!

Императрица Екатерина II как-то сказала: «Управлять - зна-
чит предвидеть!».

К сожалению, все последние тридцать лет правительство Рос-
сии даром предвидения не обладало; не было его и у Министер-
ства транспорта. Менялись министры, но политика в этой обла-
сти не менялась. Министерство шло в фарватере желаний и ам-
биций бизнеса, заражённого манией импорта, что привело к за-
мещению транспортных средств импортными изделиями и уни-
чтожением своего транспорта и предприятий, его производящих.

Поэтому сегодня надо говорить не о сиюминутных достиже-
ниях Минтранса, а о его политике, которая привела к полной де-
градации всех транспортных систем и производства транспорт-
ных средств. Самое главное, чтобы политика ориентации на им-
порт больше никогда не повторялась. И это - вторая поправка к 
государственной политике в сфере транспорта. Однако тревож-
ные симптомы в этом плане всё же имеются! В прошлом году в 
Россию было ввезено 443 тысячи автомобилей, импорт грузови-
ков вырос в четыре раза, автобусов - на 68%.

Ещё перед санкциями в рейтинге Всемирного банка Россия на-
ходилась на 30-х местах в мире по показателю доступности и ка-
чества транспортной инфраструктуры, по качеству железнодо-
рожной - на 33-м месте, по качеству автодорожной - на 111-м ме-
сте, по качеству воздушных и водных портов Россия находилась 
на 87-м и 82-м местах соответственно.

40% дорог России не соответствуют транспортно-
эксплуатационным нормам.

Россия - огромная страна. Главенствующую роль в транспорт-
ной инфраструктуре всегда играла сеть железных дорог.

Приватизация МПС привела к снижению пассажирооборота и 
грузооборота. Перевозка грузов железнодорожным транспортом со-
кратилась в 2022 году почти в два раза по сравнению с 1990 годом.

Отменены около 300 поездов дальнего следования из 820 и 
600 электричек.

По сравнению с 1990 годом снижение грузоперевозок соста-
вило: 

- морским транспортом - в четыре раза;
- внутренним водным - в пять раз;
- воздушным - в четыре раза;
- трубопроводным - осталось на том же уровне;
- и только автомобильным, самым дорогим - увеличилось в 

два раза.
Вместе с «Платоном» автотранспорт стал одной из причин ро-

ста розничных цен!
Огромная территория России требует особого отношения к раз-

витию авиационного хозяйства.
Однако сеть авиационного сообщения в РФ все годы сокра-

щалась.
Из 1 302 аэропортов, имевшихся на начало 1992 года, осталось 

227, а ещё пять лет назад их было 329.
Рост тарифов привёл к сокращению объёмов пассажирских пе-

ревозок:
- на лёгких самолетах - почти в 40 раз,
- на самолётах вместимостью 12 мест - более чем в 50 раз.
Можно терпимо отнестись к падению объёмов на 5-10%, но в 

50 раз - это вредительство!
В 2022 году в стране эксплуатировалось 1 290 самолетов, из 

которых 70% иностранного производства, обеспечивавших 95% 
трафика.

Ориентация авиационных компаний на импорт загубила от-
расль авиастроения, Россия практически перестала выпускать 
свои самолёты.

Флагман авиации «АЭРОФЛОТ» не имеет ни одного отечествен-
ного самолёта, и только компании «РОССИЯ» и «ПОБЕДА» име-
ют 78 «Суперджетов».

У нас 12-16 млн человек на 70% территории РФ практически от-
резаны от жизни страны.

До 2030 года предусматриваются поставки 1 036 самолётов 
гражданской авиации. Однако отстаёт производство двигателей. 
И если в 2022 году изготовлено всего 12 самолётов, то выполне-
ние намеченных целей ставится под сомнение.

Не лучше обстоит дело в речном транспорте. Самый дешёвый 
вид транспорта оказался не у дел. Малому бизнесу он не нужен, 
а большого - нет!

Исчезли суда на подводных крыльях, на воздушной подушке, 
речные трамваи и вообще пассажирские суда, осталось только 
немного круизных.

Региональные судостроительные заводы стоят без дела и по-
степенно сносятся как ненужные.

Поэтому, если говорить о новой политике в сфере транспорта, 
то прежде всего необходимо запретить здесь приватизацию, ко-
торая нанесла колоссальный ущерб отрасли. Установить импорт 
транспортных средств на уровне 10% от потребности и не более, 
остальное надо выполнять на отечественных предприятиях. Ми-
нистерству тр анспорта  вменить в обязанность заниматься все-
ми видами транспорта на всей территории России, в том числе 
решением транспортных проблем в регионах и муниципалитетах.

Н.В. АРЕФЬЕВ,
первый заместитель 

Председателя Комитета ГД по экономической политике,
секретарь ЦК КПРФ.

П
редвыборная кампания 2023 
года отражает внутриполи-
тические противоречия, в 

условиях которых она проходит. 
На сайте ЦС РУСО в разделе 

«Все новости РУСО» 18 апреля 
2022 года была помещена моя                                                                                                 
статья «Местное самоуправле-
ние - основа государства» как от-
клик на публикацию Николая Зуб-
рилина «Конец  местного само-
управления?» в газете «Правда» 
(№37, 8-11 апреля 2022 года). 

Не буду повторять всё, что я 
писал в своей публикации, толь-
ко напомню, что статья моя на-
чиналась со следующей цитаты 
В.И. Ленина: «Сверху «назначае-
мое» - для «руководства» мест-
ным населением - чиновниче-
ство всегда было и всегда будет 
вернейшим залогом восстанов-
ления монархии». Скажу только, 

что в буржуазном обществе, как в 
России рубежа ХIХ-ХХ веков, так 
и в нынешних буржуазных странах 
сохраняется та же тенденция.

Живой иллюстрацией тому яв-
ляется статья Сергея Кожемяки-
на «Выборы - оружие буржуазии», 
помещённая в газете «Правда» 
(№70, 7-10 июля 2023 года). Как пи-
шет Сергей Кожемякин по итогам 
только что прошедших выборов в 
Турции, власти этой страны «по-
дорвали возможность людей бо-
роться за свои интересы», «аль-
тернативы оппозиция предло-
жить не смогла». «Эрдоган и его 
команда забыли о предвыборных 
обещаниях на следующий день». 
«Министром финансов назначен 
человек, который учился в Англии 
и много лет работал в американ-
ском банке». «Новая глава центро-
банка после окончания Принстон-

КОММУНИСТЫ СЧИТАЮТ, ЧТО ПОДГОТОВЛЕННЫЙ ИМИ 
ИЗБИРАТЕЛЬНЫЙ КОДЕКС 

СДЕЛАЕТ ВЫБОРЫ ПРОЗРАЧНЫМИ И РАВНОПРАВНЫМИ

С БЮРОКРАТИЕЙ БОРОТЬСЯ 
БЮЛЛЕТЕНЕМ!

В брошюре «Задачи русских социал-демократов», напи-
санной В.И. Лениным в сибирской ссылке в конце 1897 го-
да, говорится: «Отсталости России и её абсолютизму со-
ответствует полное бесправие народа перед чиновниче-
ством, полная бесконтрольность привилегированной бю-
рократии. Отчего это? Оттого, что полная демократизация 
его лежит в интересах одного лишь пролетариата… Толь-
ко пролетариат  безусловно враждебен абсолютизму и 
русскому чиновничеству, только у пролетариата нет ника-
ких нитей, связывающих его с этими органами дворянско-
буржуазного общества, только пролетариат способен на 
непримиримую вражду и решительную борьбу с ними».

ского университета (США, штат 
Нью-Джерси) «пустила корни» на 
Уолл-стрит». «Вице-президентом 
стал выпускник Денверского уни-
верситета (США, штат Колора-
до)», «а министром иностранных 
дел стал выпускник Мэрилендско-
го университета (США, Балтимор, 
штат Мэриленд)». «В Вашингтоне 
прошло заседание  стратегическо-
го механизма Турция - США». 

Понятно, чья стратегия берётся 
на вооружение. Не удивительно, 
что «зять  Эрдогана начал стро-
ительство на Украине завода по 
производству боевых БПЛА».

Я не буду пересказывать всё 
содержание великолепной, как 
всегда, по содержанию статьи 
Сергея Кожемякина, но не могу 
не напомнить его слова о том, что 
«ещё одним инструментом вла-
сти является насаждение мрако-
бесия. Не довольствуясь ростом 
религиозных школ при Эрдогане 
с 600 до 6 тысяч, религия  вмеши-
вается в светское образование».

Как известно, Ленин считал, что 
руководитель отвечает не только 
за свои действия, но и за действия 
тех, кем он руководит. Это отно-
сится не только к Эрдогану, но и 
ко всем руководителям, которых 
избирает народ не только по все-
му миру, но и конкретно в России 
и её регионах.

Чтобы правильно решать во-
просы, связанные с подготовкой, 
проведением и подведением ито-
гов предстоящих в сентябре этого 
года выборов, нужно хорошо изу-
чить и хорошо знать то, что гово-
рили и писали по вопросам выбо-
ров Карл Маркс, Фридрих Энгельс, 
В.И. Ленин, И.В. Сталин. К глубо-
кому сожалению, этого не дела-
ется с начала второй половины                    
ХХ века. Я уже писал об этом в 
статье «Мы все «недоучившиеся» 
в марксизме-ленинизме». Но ког-
да начнём учиться настоящим об-
разом?

В минувших избирательных 
кампаниях на разных этапах - при 
подготовке, проведении и подве-
дении итогов выборов - допуска-
лись  нарушения демократических 
прав избирателей. Имеется и се-
годня ряд сложностей для сво-
бодного и открытого голосования 
и участия представителей наро-
да в подведении итогов выборов.

Хотелось бы обратить вни-
мание на важность изучения и 
учёта того, что говорил и писал                                                            
В.И. Ленин о чиновничестве, бю-
рократии и бюрократизме в дру-
гих капиталистических странах 
и в России. Если мы всё это изу-
чим, мы будем готовы проводить 
и подводить итоги выборов, как 
марксисты-ленинцы, а не как «сле-
пые котята», как говорил Сталин.

В качестве примера  приведу 
только одну фразу из речи Лени-
на на XIII Съезде нашей партии 
19 марта 1919 года: «Бороться 
с бюрократизмом до конца, до 
полной победы над ним можно 
лишь тогда, когда всё населе-
ние будет участвовать в управ-
лении».

После капиталистической                                                                           
контрреволюции 1989-1999 го-
дов от этого ленинского прин-
ципа постепенно отказались в 
России. Буржуазия стала вы-
теснять Советы на всех уров-
нях власти. Поэтому публика-
ция Николая Зубрилина «Конец 
местного самоуправления?» -                                                                    
лишь начало большого разгово-
ра, в который должен быть вовле-
чён каждый россиянин, не только 
учёные и учителя, но и ученики, 
их родители, рабочие, крестьяне 
и представители интеллигенции.

Активная явка на выборы  всех 
внесённых в списки избирателей, 
участие народных представите-
лей в подведении итогов голосо-
вания будет одним из проявлений 
борьбы с бюрократией и возвра-
щением народа к управлению го-
сударством.

Фуад ПАФОВ.
Карачаево-Черкесия.

Выступление депутата фракции КПРФ Георгия Камнева 



1921 год
В Советской России бы-

ли выпущены первые по-
чтовые марки с новым 
названием государства 
РСФСР и изображением 
эмблемы союза рабочих и 
крестьян - серпа и молота.

1937 год
Политбюро Центрально-

го Комитета ВКП(б) было утверждено положение о военных комис-
сарах в Рабоче-Крестьянской Красной Армии. В нём отмечалось, 
что главным и основным в их деятельности является повседнев-
ное политическое руководство и непосредственное проведение 
партийно-политической работы в войсковых частях, соединени-
ях, учреждениях, управлениях и учебных заведениях Красной Ар-
мии. Какой-либо контроль за деятельностью командира со сторо-
ны комиссаpa исключался полностью.

1940 год
В СССР наказание за хулиганство увеличили до трёх лет тюрь-

мы. Ужесточение наказания привело к резкому сокращению не 
только хулиганских выходок и уличной преступности, но и повлек-
ло за собой сокращение тяжких преступлений.

1941 год
Началась прокладка телефонного кабеля по дну Ладожского 

озера. Телефонная и телеграфная связи Ленинграда с Большой 
землёй во время блокады работали бесперебойно.

Неувядаемый подвиг был совершён экипажем сторожевого              
корабля «Туман» (бывший рыболовецкий траулер, вооружённый 
двумя 45-мм орудиями и двумя 7,62-мм пулемётами, экипаж -                                                                                                                    
43 человека, командир старший лейтенант Л.А. Шестаков). Совет-
ские моряки приняли бой против трёх гитлеровских эсминцев, за-
горевшееся судно затонуло после восьмичасового боя. 15 членов 
экипажа, включая командира и комиссара, погибли, 17 были тяже-
ло ранены. Оставшихся в живых подобрали советские катера. Ме-
сто гибели «Тумана»» (69° 34′ сев. широты, 33° 39′ вост. долготы) в 
СССР объявлено координатами боевой славы.

1965 год
В Туапсе на месте захоронения героев в мемориальном ком-

плексе «Горка Героев» был установлен памятник «Братская моги-
ла советских воинов, погибших в боях с фашистскими захватчи-
ками, 1942». На мемориале установлен обелиск расчёта зенитно-
го орудия сержанта Григорьева, который погребён на этом месте.

1958 год
Состоялся торжественный пуск самой мощной в мире на тот мо-

мент Волжской гидроэлектростанции имени В.И. Ленина. Это со-
бытие сыграло решающую роль в энергоснабжении Нижнего По-
волжья и Донбасса, позволило объединить крупные энергосисте-
мы Центра, Поволжья и Юга и связать их в единую энергетическую 
систему европейской части страны.

1962 год
СССР провёл ядерные испытания на Новой Земле. Они после-

довали за серией ядерных испытаний советского проекта К и пред-
шествовали серии подземных ядерных испытаний 1964 года.

1970 год
В Москве состоялась премьера фильма «Судьба резидента» 

режиссёра Вениамина Дормана - второго фильма тетралогии о 
профессиональном разведчике Михаиле Тульеве. Главные роли 
сыграли Георгий Жжёнов, Михаил Ножкин, Андрей Вертоградов.

1979 год
В Новороссийске была открыта постоянно действующая выстав-

ка «Цементная промышленность СССР». Экспозиция насыщена 
действующими макетами и моделями, яркими наглядными доку-
ментами и представляет огромный интерес не только для специ-
алистов. 
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П
роникнув в ядерные структу-
ры материи, создав на осно-
ве цепной реакции деления 

ядер тяжёлых элементов (изото-
пов урана и плутония) и реакции 
синтеза лёгких элементов (изото-
пов водорода - дейтерия и трития), 
человечество само себя постави-
ло на грань выживания в случае 
безрассудного применения это-
го небывалого по мощности и ка-
тастрофического по последстви-
ям для всего мира оружия массо-
вого поражения. Земная цивили-
зация человечества и вся жизнь 
на планете Земля может реально 
прекратить своё существование, 
канув в небытие.

В мае 1945 года прекратилась 
война в Западной Европе. В хо-
де Великой Отечественной вой-
ны Советский Союз принял на се-
бя основное бремя и внёс решаю-
щий вклад в поражение фашист-
ской Германии во Второй мировой 
войне. И в то время, заметьте, ни-
кто из союзников - ни США, ни Ан-
глия, ни тем более Франция - это 
и не оспаривали.

Но оставался ещё один союз-
ник Германии, с которым надо бы-
ло разобраться - милитаристская 
Япония, которая всю войну безна-
казанно бесчинствовала на восто-
ке Азии, в Тихоокеанском регионе 
и постоянно держала нашу стра-
ну в напряжении. Нашим Воору-
жённым Силам в Маньчжурии про-
тивостояла Квантунская армия - 
основная сухопутная сила Япо-
нии, вместе с Сунгарийской воен-
ной флотилией насчитывавшая 
более 1 200 тысяч человек, 664 
орудия и миномётов, 1 215 тан-
ков, 1 907 боевых самолётов и 26 
кораблей.

На Потсдамской конференции 
1945 года (с 17 июля по 2 августа), 
обсуждая проблемы послевоен-
ного переустройства мира в Ев-
ропе, Иосиф Виссарионович Ста-
лин подтвердил союзникам готов-
ность СССР выполнить свои обя-
зательства, принятые ещё на Ял-
тинской конференции в 1943 году, 
и вступить в войну с Японией. Со-
ветская группировка войск против 
Японии активно начала формиро-
ваться сразу же после капитуля-
ции Германии, и 8 августа 1945 го-
да Советское правительство объ-
явило о вступлении СССР в вой-
ну с Японией.

На Потсдамской конференции 
президент США Г. Трумен довёл до 
Иосифа Виссарионовича инфор-
мацию о появлении у США нового 
сверхмощного оружия, рассчиты-
вая произвести ошеломляющее 
впечатление. Но на Сталина это 
сообщение не произвело впечат-
ления. Для Трумена было неожи-
данным, что глава советской де-
легации был совершенно спокоен, 
улыбнулся, сказал в ответ: «Да?». 
И не придал особого значения та-
кой важной информации.

Однако, вернувшись в свою ре-
зиденцию, И.В. Сталин позвонил в 
Москву и отдал распоряжения не-
медленно активизировать работы 
по созданию своего атомного ору-
жия. Вся ответственность возла-
галась на Лаврентия Павловича 
Берию. Непосредственно отцом 
советской атомной бомбы стал 
легендарный учёный-физик, ака-

ЧЕТВЕРГ 10 АВГУСТА
03:35 Худ/фильм «Дума о Ковпаке: Карпаты, Карпаты» 1-2 серия 
(12+)
05:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:30 Худ/фильм «Драгоценные зёрна» (12+)
08:10 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная програм ма «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Говорить правду и только правду» 
(12+)
11:45 Худ/фильм «Никто не заменит тебя» (12+)
13:05 Худ/фильм «Дума о Ковпаке: Карпаты, Карпаты» 1-2 серия 
(12+)
15:00 Худ/фильм «Драгоценные зёрна» (12+)
16:45 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:50 Худ/фильм «Против течения» (12+)
19:15 Худ/фильм «Старший сын» 1-2 серия (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Премьера. Специальный репортаж «Слово и дело по-
китайски» (12+)
23:30 Худ/фильм «Сердца четырёх» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Против течения» (12+)

ПЯТНИЦА 11 АВГУСТА
03:40 Худ/фильм «Старший сын» 1-2 серия (12+)
06:20 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
07:15 Худ/фильм «Сердца четырёх» (12+)
09:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Премьера. Специальный репортаж «Слово и дело по-
китайски» (12+)
11:40 Худ/фильм «Против течения» (12+)
13:05 Худ/фильм «Старший сын» 1-2 серия (12+)
15:45 Худ/фильм «Сердца четырёх» (12+)
17:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:25 Худ/фильм «Человек родился» (12+)
20:10 Худ/фильм «Человек с другой стороны» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Док/фильм «Марксизм и «Теория твари»  (12+)
23:40 Худ/фильм «Тачанка с юга» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Человек родился» (12+) 

СУББОТА 12 АВГУСТА
04:00 Худ/фильм «Человек с другой стороны» (12+)
05:50 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:50 Худ/фильм «Тачанка с юга» (12+)
08:25 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Док/фильм «Марксизм и «Теория твари»  (12+)
11:45 Худ/фильм «Человек родился» (12+) 
13:30 С Днём Военно-воздушных сил! Худ/фильм «Звёзды на кры-
льях» (12+)
15:00 Худ/фильм «Человек с другой стороны» (12+)
16:50 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:50 Худ/фильм «Тачанка с юга» (12+)
19:30 С Днём Военно-воздушных сил! Худ/фильм «Хроника пики-
рующего бомбардировщика» (12+)
20:50 Худ/фильм «Артист из Кохановки» (12+)
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:15 С Днём Военно-воздушных сил! Худ/фильм «Звёзды на кры-
льях» (12+)
00:45 Худ/фильм «В шесть часов вечера после вой ны» (12+)

ВОСКРЕСЕНЬЕ 13 АВГУСТА
02:30 С Днём Военно-воздушных сил! Худ/фильм «Хроника пики-
рующего бомбардировщика» (12+)
03:50 Худ/фильм «Артист из Кохановки» (12+)
05:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:15 Специальный репортаж «Страна будет накормлена» (12+)
06:40 С Днём Военно-воздушных сил! Худ/фильм «Звёзды на кры-
льях» (12+)
08:10 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «Правильный выбор Хакасии» (12+)
11:30 Худ/фильм «Хроника пикирующего бомбардировщика» (12+)
12:50 Ко дню рождения Тамары Макаровой…Худ/фильм «Дочки-
матери»  (12+)
14:45 Худ/фильм «Испытательный срок» (12+)
16:35 Детский сеанс. Худ/фильм «Сказка о потерянном времени» 
(6+)
18:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
19:00 Специальный репортаж «Слово и дело по-китайски» (12+)
19:30 Худ/фильм «Разведчики» (12+)
21:00 Ко дню рождения Тамары Макаровой… Худ/фильм «Дочки-
матери»  (12+)
22:50 Худ/фильм «Испытательный срок» (12+)
00:40 Худ/фильм  «Русский  вопрос» (12+)

(расстояние от Москвы до Вашинг-
тона -7850 км).

Экономические и военно-
технические возможности нашей 
страны позволили в декабре 1959 
года создать новый вид  Воору-
жённых Сил - Ракетные войска 
стратегического назначения, во-
оружённые стратегическими меж-
континентальными баллистиче-
скими ракетами (МБР). Сценарий 
безнаказанной ядерной бомбар-
дировки Страны Советов безвоз-
вратно ушёл в прошлое!

В-третьих, к 1959 году трезвый 
расчёт военных аналитиков и экс-
пертов США показал, что вслед-
ствие уже серьёзно развитой со-
временной системы ПВО в СССР 
после первого ядерного удара не 
менее 55% стратегических ядер-
ных бомбардировщиков США на 
базы не возвратятся (стратеги-
ческих МБР у США на тот момент 
не было). А это было существен-
ной угрозой безопасности их соб-
ственной страны. И, очевидно, 
разум восторжествовал.

Вспоминая трагедию Хироси-
мы и Нагасаки, надо заметить, что 
история плохо учит современных 
политиков империалистических 
государств.

В Хиросиме, в городе перво-
го ядерного удара, с 19 по 21 мая 
этого года проходил саммит Боль-
шой семёрки. Тактичные японские 
политики подобострастно отбива-
ли поклоны президенту США, по-
следний даже не принёс извине-
ний за то безумие, которое проя-
вила американская сторона, при-
няв решение бомбить атомными 
бомбами мирное население Япо-
нии в августе 1945 года…

Зато, подта лкивая и вся-
чески спонсируя фашистско-
бандеровский режим Зеленского 
на Украине, те же США вкупе со 
своими западными партнёрами 
по НАТО всячески потакают без-
умным устремлениям киевских 
политиков - то к созданию гряз-
ной радиоактивной бомбы, то по-
ставляя артснаряды с обеднённы-
ми урановыми сердечниками, то 
потворствуя украинским прово-
кациям в зоне Запорожской АЭС. 
Безумцы. Видно, катастрофа на 
Чернобыльской АЭС тоже ничему 
не научила капиталистические за-
падноевропейские страны.

Но отсидеться по своим нацио-
нальным норам в случае ядерной 
беды им вряд ли удастся. И ООН, и 
МАГАТЭ как-то инертно ведут себя 
по отношению ко всей этой ядер-
ной натовской возне, заигрывая с 
«обиженным» фашистским киев-
ским режимом, который авантюри-
стически ставит всё европейское 
сообщество на грань ядерного ка-
таклизма.

Выход для нас один - чем реши-
тельнее и быстрее закончим СВО, 
достигнув главных заявленных це-
лей по демилитаризации и дена-
цификации Украины, тем более 
вероятен шанс избежать ядерной 
катастрофы у себя под боком. По-
беда России спасёт российский и 
украинский народы от авантюриз-
ма агонизирующего нацистского 
киевского режима.

Валерий ЗУБЕНКО.

ПОНЕДЕЛЬНИК 14 АВГУСТА
02:25 Худ/фильм «Разведчики» (12+)
03:55 Ко дню рождения Тамары Макаровой… Худ/фильм «Дочки-
матери» (12+)
05:45 Худ/фильм «Испытательный срок» (12+)
07:35 Детский сеанс. Худ/фильм «Сказка о потерянном времени» 
(6+)
08:50 «МультУтро» (6+)
10:00 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:00 Специальный репортаж «Слово и дело по-китайски» (12+)
11:30 Худ/фильм «Разведчики» (12+)
13:00 Ко дню рождения Тамары Макаровой… Худ/фильм «Дочки-
матери» (12+)
14:50 Худ/фильм «Испытательный срок» (12+)
16:40 Детский сеанс. Худ/фильм «Сказка о потерянном времени» 
(6+)
17:55 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:50 Худ/фильм «Это начиналось так…» (12+)
20:40 Худ/фильм «По улицам комод водили» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:15 Специальный репортаж «Бюджетное правило Сергея Лев-
ченко» (12+)
23:45 Худ/фильм «Алмазы» (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Это начиналось так…» (12+)

ВТОРНИК 15 АВГУСТА
04:10 Худ/фильм «По улицам комод водили» (12+)
05:30 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:30 Худ/фильм «Алмазы» (12+)
08:00 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Специальный репортаж «Бюджетное правило Сергея Лев-
ченко» (12+)
11:45 Худ/фильм «Это начиналось так…» (12+)
13:35 Худ/фильм «По улицам комод водили» (12+)
14:55 Специальный репортаж «Правильный выбор Хакасии» (12+)
15:20 Худ/фильм «Алмазы» (12+)
16:55 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
17:55 Специальный репортаж «Бюджетное правило Сергея Лев-
ченко» (12+)
18:25 Худ/фильм «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)
20:25 Худ/фильм «Штрафной удар» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Премьера. Специальный репортаж «Хакасия. Устойчивое 
развитие» (12+)
23:30 Классика на экране. Худ/фильм «Угрюм-река» 1 серия (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)

СРЕДА 16 АВГУСТА
04:10 Худ/фильм «Штрафной удар» (12+)
05:40 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
06:40 Классика на экране. Худ/фильм «Угрюм-река» 1 серия (12+)
08:15 «МультУтро» (6+)
10:00 Информационная программа «Темы дня»
10:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
11:15 Премьера. Специальный репортаж «Хакасия. Устойчивое 
развитие» (12+)
11:35 Худ/фильм «Последнее дело комиссара Берлаха» (12+)
13:35 Худ/фильм «Штрафной удар» (12+)
15:10 Специальный репортаж «Мир традиционных ценностей» (12+)
15:30 Классика на экране. Худ/фильм «Угрюм-река» 1 серия (12+)
17:05 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
18:05 Премьера. Специальный репортаж «Хакасия. Устойчивое 
развитие» (12+)
18:30 Худ/фильм «Их знали только в лицо» (12+)
20:15 Худ/фильм «Бессонная ночь» (12+)
22:00 Информационная программа «Темы дня»
22:15 Дискуссионный клуб «Точка зрения» (12+)
23:10 Специальный репортаж «Фронт - дело каждого» (12+)
23:30 Классика на экране. Худ/фильм «Угрюм-река» 2 серия (12+)
02:00 Информационная программа «Темы дня»
02:15 Худ/фильм «Их знали только в лицо» (12+)

ЯДЕРНОЕ БЕЗУМИЕ 
СШАИсследовательские работы учёных физиков-ядерщиков ми-

ра привели к появлению атомного оружия в сороковых го-
дах двадцатого столетия сначала в США, затем в СССР. В на-
стоящее время так называемый ядерный клуб государств, 
владеющих ядерным оружием, официально насчитыва-
ет девять стран - США, Россия, Великобритания, Франция,              
Китай, Индия, Пакистан, Израиль и КНДР.
демик АН СССР Игорь Васильевич 
Курчатов, научный руководитель 
работ по атомной проблеме с мар-
та 1943 года, организатор прове-
дения испытаний бомбы. Огром-
ный вклад внёс Юлий Борисович 
Харитон, главный конструктор         
КБ-11 в 1946-1959 годах.

6 августа 1945 года в 8 час.              
15 мин. США сбросили с высоты    
10 км урановую атомную бом-
бу «Малыш» с зарядом мощно-
стью около 20 килотонн с тяжё-
лого бомбардировщика В-29 по 
центру японского города Хироси-
ма. Взрыв произошёл на высоте                                                               
600 метров. Мгновенно было 
убито и пропало без вести около                                                    
200 тыс. чел., ранено и подвер-
глось радиоактивному облучению 
около 160 тыс. чел. В радиусе 4 км 
в течение многих часов полыхали 
пожары, на площади 12 кв. км пол-
ностью были разрушены все стро-
ения, из 90 тыс. домов было уни-
чтожено 62 тыс. 

Так для человечества нача-
лась эра атомного оружия, ко-
торое с появлением термоядер-
ных зарядов стало называться 
ядерным.

Вторая плутониевая атом-
ная бомба «Толстяк» примерно 
аналогичной мощности в 11 час.                  
01 мин. 9 августа была сброшена 
на город Нагасаки. В результате 
отклонения эпицентра взрыва на 
2 км от намеченной точки (центра 
города) и пересечённого характе-
ра местности потери и разруше-
ния оказались меньше, чем в Хи-
росиме. Сразу было убито и про-
пало без вести более 73 тыс. чел., 
позднее от облучения и ранений 
умерли ещё 35 тыс. чел. Значи-
тельная часть города преврати-
лась в руины.

Общие потери в результате 
атомных бомбардировок в 1945 
году двух японских городов со-
ставили около 500 тыс. чел.! При-
мерно такие же потери по личному 
составу понесла фашистская Гер-
мания в ходе всей Курской битвы.

Наибольшее разрушение горо-
дам причинили возникшие в ре-
зультате взрывов пожары, с ко-
торыми бороться было практи-
чески невозможно из-за разру-
шения городских коммуникаций, 
тесной застройки городов лёг-
кими домами из бамбука и бума-
ги. Более 50% пострадавших бы-
ли поражены ожогами, 30% полу-
чили повреждения от ударной вол-
ны и обрушившихся зданий, около 
20% подверглись проникающей ра-
диации. Страшные цифры… Такую 
беду принесли японским городам 
всего два атомных заряда суммар-
ной мощностью в 40 килотонн!

При этом совершенно очевид-
но, что в атомных бомбардировках 
японских городов не было абсо-
лютно никакой военной необхо-
димости - всем ходом Второй ми-
ровой войны и вступлением СССР 
в войну против Японии её разгром 
был предрешён, а в результате 
бомбардировок пострадали глав-
ным образом мирные люди. 

Правительство США во главе 
с президентом Трумэном пресле-
довало прежде всего политиче-
ские цели, совершив невиданное 
в истории военное преступление 
против человечества. Так чего 
добивались американцы, приме-
нив атомную дубинку?

Во-первых, полигонные испы-
тания нового атомного оружия не 
позволяли выявить его боевые 
возможности, поэтому США и пре-
вратили выбранные японские го-
рода в полигоны для его испыта-
ния, продемонстрировав всему 
миру акт беспредельной и бес-
смысленной жестокости.

Во-вторых, правительство 
США стремилось продемонстри-
ровать свои претензии на страте-
гическое превосходство, и в пер-
вую очередь над Советским Сою-
зом, установить американское го-
сподство в послевоенном мире с 
помощью ядерного шантажа.

Именно такими были главные 
мотивы атомных бомбардировок 
японских городов Соединёнными 
Штатами в 1945 году.

Вторая мировая война ничего 
не изменила - англо-саксонский 
мир да и вся Западная Европа по-
прежнему люто ненавидели пер-
вую в мире социалистическую 
страну, которая, по сути дела, их 
же и спасла от коричневой чумы 
фашизма. Страшно представить, 
какая бы сложилась обстановка в 
мире, если бы Гитлеру удалось ре-
ализовать свои устремления и до-
стичь мирового господства…

И наши вчерашние союзники 
по борьбе с немецким фашизмом 
уже в то послевоенное время вы-
нашивали откровенные планы по 
уничтожению Советского Союза. 
По рассекреченным документам 
в конце 20-го столетия стало из-
вестно, что уже к середине 1945 
года по приказу Черчилля в Ан-
глии была разработана операция 
«Немыслимое» по развязыванию 
тотальной войны с Советским Со-
юзом без применения атомного 
оружия (у англичан его тогда про-
сто не было). 

Датой начала военных действий 
(вытеснение советских войск из 
Польши) устанавливалось 1 июля                                                               
1945 года. Американцы в этот план 
посвящены не были.

В самих США с поступлением 
первых атомных бомб был разра-
ботан в августе 1945 года план 
«Тоталити», согласно которому, 
впервые в истории предпола-
галась бомбардировка 20 совет-
ских городов атомными бомбами. 
В их числе Москва, Горький, Куй-
бышев, Свердловск, Новосибирск, 
Омск, Саратов, Казань, Ленин-
град, Баку, Ташкент, Челябинск, 
Нижний Тагил, Магнитогорск, Мо-
лотов (Пермь), Тбилиси, Сталинск 
(Новокузнецк), Грозный, Иркутск и 
Ярославль.

Конечно, на тот момент такого 
количества атомных бомб у США 
не было. Но уже к 1950 году у США 
было около 300 атомных бомб (у 
СССР только пять).

Поэтому в декабре 1949 года 
при президенте Г. Трумене в США 
разрабатывается новый план 
«Дропшот» (рассекречен только 
в 1978 году) - тотальной войны с 
Советским Союзом (подобно гит-
леровскому плану «Барбарос-
са»). Согласно этому плану, атом-
ные бомбардировки не ставились 
как бы на первое место, но рас-
считывалась возможность нача-
ла войны именно с бомбардиров-
ки уже100 советских городов 300 
атомными бомбами и 250 тысяча-
ми тонн обычных бомб.

 Планировалось уничтожить 
большую часть населения СССР 
и 85% индустриального потенци-
ала страны. Начало реализации 
плана «Дропшот» намечалось на 
1 января 1957 года…

Почему же этот план так и не 
был приведён в действие? Тому 
есть несколько основательных 
причин:

Во-первых, изменилась 
военно-политическая обстанов-
ка в мире, сменились лидеры го-
сударств как в США, Англии, так 
и в СССР. Хотя холодная война и 
набирала обороты, но чаще тен-
денция к миру, стремление наций 
и народностей к выживанию пре-
обладали над амбициями и агрес-
сивными устремлениями их поли-
тиков.

Во-вторых, произошёл не-
ожиданный для Запада суще-
ственный послевоенный скачок 
военно-экономического и научно-
технического потенциала СССР. 
В результате в 1949 году в Совет-
ском Союзе появилось своё атом-
ное, а в 1953 году и термоядер-
ное оружие. 

В 1957 году в СССР заверши-
лись успешные испытания меж-
континентальной баллистической 
ракеты Р-7, способной доставить 
ядерный заряд мощностью 3 ме-
гатонны на расстояние 8 800 км 


